

incrementos de 73,7% y 12,3%, respectivamente, frente a las cifras registradas en el mismo período de 2002. Este dinamismo de la demanda está asociado con el deseo de reabastecer los bajos inventarios domésticos de aceites vegetales.

Recuperación en los inventarios de aceites vegetales. Se espera que los inventarios de los ocho principales aceites se recuperen en el último trimestre del año de acuerdo con el usual desarrollo de la temporada. Se estima que a diciembre 31 de 2003 alcancen los 10,3 millones de toneladas que, aunque es superior a los inventarios al finalizar el trimestre anterior, están 1,0 millón de toneladas por debajo de los alcanzados en diciembre de 2002. En cuanto a la razón inventario/uso, ésta se estima en 10,4% frente a 11,9% en igual período de 2002 y 12,8% en 2001.

Los inventarios finales de aceite de palma continuarán cayendo. La producción mundial de aceite de palma está empezando a desacelerarse y no podrá satisfacer la demanda mensual mundial. Los inventarios mundiales de aceite de palma continuarán cayendo en el último trimestre del año y se ubicarían en 3,5 millones de toneladas, 500.000 toneladas menos que los registrados un año antes. Así mismo, se espera que en la temporada 2003/04 la producción mundial muestre un crecimiento de únicamente 1,1 millones de toneladas que contrasta con el crecimiento de 2,1 millones de toneladas que se registró en la temporada 2002/03. Esta pérdida de dinamismo de la producción junto con el bajo nivel de inventarios son los factores claves que justifican el incremento actual en los precios.

Se estima que en el trimestre actual las exportaciones de aceite de palma serán superiores en 200.000 toneladas y el consumo aparente en 400.000 toneladas frente a los volúmenes registrados un año antes. La demanda por aceite de palma continúa en niveles altos, lo cual no es sorprendente en vista de que aún persiste un amplio descuento entre los precios FOB de exportación de la oleína de palma RBD y el aceite de soya de Argentina. ☼

En Santander y sur del Cesar

Capacitación sobre prevención de la accidentalidad

En desarrollo del proyecto de Fedepalma y el ISS, los días 7 y 8 de noviembre se realizaron sendos seminarios en el departamento de Santander y el sur del Cesar, centrados en el control total de pérdidas -con énfasis en el impacto que tiene la accidentalidad laboral en la estructura de costos de las empresas- y en la aplicación de métodos de intervención para la prevención de la accidentalidad, como el programa de Análisis de Factores de Riesgo Ocupacional (Afro) y el de Hábitos Seguros en el Trabajo (Tuttava).

El primer seminario tuvo lugar en la caja de compensación Cafaba de Puerto Wilches y contó con 17 participantes en representación de seis cooperativas palmeras de la región: Adekil, Cootrapalmauil, Cootrau, Cooprosepal, Coagrointra y Cootramulc.

El segundo seminario se efectuó en la empresa Palmas del Cesar el día sábado 8 de noviembre y contó con 30 participantes procedentes de siete cooperativas de la región de San Alberto: Nuevo Renacer, Coopprocesar, Propinas, Nuevo Jazmin, Bonanza, El Esfuerzo y La Alternativa.

Los participantes evaluaron favorablemente la capacitación recibida. Se destaca la colaboración recibida de la empresa Palmas del Cesar y de las empresas que participan en el proyecto. ☼

